



**PREMIOS DE LA BARBERÍA
ESPAÑOLA 2022**

VII Edición

PREMIO BARBERÍA DEL AÑO

**Javi Torrente Barbers
Cambrils**





0. Introducción

Presentarse al Premio Barbería del Año en la edición del 2022 convocada por parte de *Barberías con Encanto* es una responsabilidad más en aquellas que asumimos día a día.

Dedicarse a la barbería fue, en su día, una decisión presente en un cruce de caminos. A día de hoy, ser barbero en Cambrils es mi pasión y por ello Javi Torrente Barbers Cambrils es una manera de entender nuestro mundo, desde el salón hasta la forma de respetar y afrontar nuestro oficio.

La mejor barbería no sólo es una estética, una construcción, unos productos... La mejor barbería es aquella en la que día a día las personas que trabajamos, las personas que son clientes y son amigos vienen con la confianza que serán bien atendidos y vienen a visitar a un equipo de profesionales que les tratarán con cuidado y cariño.

En Javi Torrente Barbers Cambrils reivindicamos el arte de un oficio que estuvo a punto de desaparecer y que desde hace unos años aquí ha dado un vuelco importante. Reivindicamos un oficio que ha avanzado con el uso de nuevas técnicas, con máquinas de afeitado y recortado pero que tiene que beber de la tradición del corte a tijera, del afeitado a navaja y de los rituales que han hecho de los barberos una profesión reconocida.

Con la participación en este certamen y en concreto en esta categoría buscamos el reconocimiento a todas esas personas que entran cada día en nuestro establecimiento, la que consideramos que es su casa y que ellos la convierten en tal.

Porque tenemos claro que la mejor barbería la hacen ellos.

La mejor barbería la hacen todas y cada una de las personas que entran por la puerta.

Javi Torrente
Cambrils





1. Presentación

Javi Torrente se inició en la barbería a los 8 años, cuando ayudar en casa en verano no era delito. Su padre, **Francisco Torrente** le dijo que durante el verano fuese a la pequeña barbería que tenían en Cambrils a barrer, remojar. Con escoba en la mano y agua entre los dedos empezó, verano a verano a introducirse en lo que hoy en día es su pasión: la barbería.

Empezó a cortar el cabello con 12 años. Trasquilón a trasquilón primero a los amigos y a los 14 su padre y **Jaume Casadó**, compañero en la barbería, propusieron a conocidos que el joven Javi empezara a hacerles el corte de cabello. A los 16 era ya uno más de la barbería.

Nunca dejó los estudios y compaginaba las clases de BUP, COU i Ingeniería Técnica Informática con la barbería. Una vez acababa el horario escolar, a partir de los 16 años iba a la barbería de la calle Hospital de Cambrils dónde en 23 m² llegaron a trabajar 5 personas.

Javi Torrente se define como un autodidacta, crecido en la tradición de la barbería en la que tras el trabajo con las tijeras continuaba, muchas veces, con la navaja y el afeitado, una práctica que afirma “recuperar para esta profesión, dignificarla y promocionarla”.

Ejerció la profesión para la que había estudiado, compaginándola con la barbería, un campo que nunca dejó, hasta que definitivamente con la jubilación de su padre decidió que tenía que continuar con el negocio. Con el trato con los clientes que, sin pedir hora, hacían colas para afeitarse o pelarse.

De la barbería de 5 personas pasaron a ser 3 pero siempre ofreciendo el trato directo, atención personalizada y bebiendo de la tradición.

En 2015 Javi Torrente decide participar en la Masterclass ofrecida por Vicenç Moretó en la sala Mini BMW de Barcelona, un punto de inflexión en la forma no tan sólo de realizar los trabajos de corte sino también en tener un concepto nuevo del oficio, dónde además de buen barbero, la visión empresarial en el más amplio sentido se despierta.

Javi Torrente en 2017 adquiere un local y poco a poco, piedra a piedra, corte a corte va dándole forma al que hoy en día es su salón, situado en la avenida Baix Camp de Cambrils i que inauguró en marzo de 2019 siendo él mismo el primer cliente, con su primer afeitado a manos de su padre Francisco.

Javi Torrente ha participado en diferentes certámenes de corte de pelo y competiciones llegando a estar seleccionado para formar parte del Team Rebel, equipo nacional español que competirá en el certamen organizado por la OMC (Organisations Mondiale de Coiffure).



Sin dejar de tener inquietudes, Javi Torrente, junto a otros barberos de Cambrils inició en 2016 la acción solidaria “Deixa’t prendre el pèl” – Déjate tomar el pelo, una actividad consolidada que reúne a más de 80 profesionales en el puerto de Cambrils para recaudar fondos para la ayuda oncológica infantil.





JAVI





2. Barbería

Nuestra barbería es fruto de la historia y de la vida de Javi Torrente. De aquellos veranos en los que empezó a ir a la barbería con 10 años. Una barbería antaño ubicada en el casco antiguo de Cambrils. Donde no se pedía hora para cortarse el pelo o afeitarse y donde esperar el turno en las colas, dentro o fuera del local, era un ritual mas de ir al barbero.

Sin aquella barbería en la calle Hospital de Cambrils no tendría sentido el local de hoy de Javi Torrente Barbers en el local esquinero del Paseo La Salle y la Avenida Baix Camp de la localidad cambrilense.

*“La barbería Javi
Torrente Barbers no
se entendería si mirar
a la historia, al origen
y a un oficio de
antaño, aprendido y
ejecutado con todo el
respeto del mundo”*





Javi Torrente Barbers es una barbería diáfana, con carácter, cuyo estilo rememora la elegancia del Renacimiento que se visualiza en el techo con el tono oscuro de sus paredes con tramados dorados.

Un lugar donde se reivindica el afeitado con navaja, el corte de pelo con tijera y donde hay hueco para las nuevas tendencias de corte. Un lugar donde todos y cada uno de los que entran en ella la convierten en la mejor barbería posible.

Javi Torrente bebe de la tradición del oficio y también de las inquietudes de las nuevas tendencias en barbería, corte de pelo y cuidado de la moda en nuestro menester.





Javi Torrente Barbers es el fruto del trabajo de Javi y del equipo que lo acompaña, la barbería no sería la misma sin Adrián o Erik, dos apasionados más que aportan su buen hacer y sus inquietudes para que todos aquellos que entren y pasen por la puerta se sientan que son protagonistas de una experiencia única: un buen corte, un buen afeitado o un buen ritual de afeitado.



Tradición y nuevas tecnologías

Sin dejar a nadie fuera del alcance de nuestros servicios, el teléfono sirve aún para tomar turno o también visitar directamente el local, Javi Torrente Barbers ha apostado por adaptarse a los nuevos tiempos. Mediante la web, redes sociales o se puede contactar y pedir cita para cualquiera de los servicios estipulados de corte de pelo, afeitado o barbar. Más del 90% de las citas y horas que se asignan se gestionan mediante estos nuevos métodos, adaptándonos a las nuevas generaciones de clientes, siempre sin olvidar a aquellos que tienen dificultades por edad o por no disponibilidad de acceso a dichas tecnologías.







3. Acciones 2021

Campeonato de Europa OMC



Exhibición de peluquería Priego de Córdoba





Finalista mejor barbería revista Soy Barbudo





V edición acción solidaria “Deixa’t prendre el pèl”



4. Premios

2016 Golden Chair Barcelona – 1ª posición corte con barba





2017 Golden Chair Barcelona – 3ª posición solo tijeras



2017 Barber Battle Granada - 2ª posición solo tijeras





2019 Barber Battle Bilbao – 1ª posición solo tijeras



2020 Golden Chair Barcelona – 3ª posición solo tijeras





5. Formación

2014 Madrid por New York Barbershop of Rotterdam

2015 Barcelona, por Agus, Cristian Maez, Víctor Martínez

2016 Barcelona, Exhibición Vicens Moretó y Alvaro The Barber

2016 Andreu Rives Masterclass Barcelona

2019 Cada día cuenta Vicens Moretó





6. Exhibiciones

2017 Fibes Sevilla Barberos de España

2017 Cosmobeauty

2017 Priego de Córdoba

2017 Talavera de la Reina

2018 Cosmobeauty

2019 Cosmobelleza Barcelona

2019 Colección Peluquería 360°





7. Acciones solidarias

2019 Córtese Madrid

2019 Movember

2019 Córtese León

Creador e impulsor de "Deixa't prendre el pèl Cambrils"

8. Dossier de prensa

CAMBRILS Participó en el American Barber Battle, donde ganó en la categoría Corte y barba

De ingeniero a barbero

Javi Torrente dejó la informática para seguir con la barbería de su padre. Ha sido reconocido en un campeonato como uno de los mejores barberos de España

MÓNICA JUST

Javi Torrente es ingeniero informático y acaba de ser reconocido como uno de los mejores barberos de España en el primer campeonato American Barber Battle celebrado en Barcelona. Vive en tres mundos que no tienen nada que ver. Pero ambos han marcado su vida. Con ocho años, Javi vivía arreglada la barba de su abuelo en Cambrils. Fue aprendiendo el oficio. «Mi padre me decía que me iría bien conocerlo», recuerda. Pero no estaba convencido de querer seguir en el negocio. Tomó otro camino y estudió ingeniería. Aunque, eso sí, siempre con un pie en la barbería. En casa.

Su vida cambió por completo hace seis años. «Mi padre se jubiló y yo acababa de quedarme sin trabajo. Me planteé si quería buscar empleo de lo que había estudiado o quedarme con su parte de la barbería. Y me quedé», explica Javi. Desde entonces trabaja codo con codo con el que fue socio de su padre, Jaume Casado, en la barbería Casado Torrente.

Se le avecinaba trabajo. «El negocio estaba desahogado, envajado y te faltaba algo de empuje para ponerle el día», reconoce. Empezó a moverse por internet y por las redes sociales y se apuntó al portal web de Barberías con Encanto. «Desde allí organizan seminarios, talleres, puedes compartir opiniones con otros profesionales y conocer las últimas tendencias del sector», apunta el barbero. También forma parte de un grupo cerrado en Facebook con integrantes de toda España, y que está liderado por el mallorquín Iván López. Les sirve para compartir ideas y promocionar

«Estas plataformas me están ayudando muchísimo», subraya. Ahora, las barberías están de moda, aunque en localidades pequeñas todavía tienen camino por recorrer. Y Javi, de 45 años, tiene en mente un proyecto para relanzar el negocio. «He comprado un nuevo local. Quiero que sea una barbería tradicional y que mantenga la esencia de siempre, pero también que se convierta en un lugar social. En un espacio modernizado», insiste. Prevé dar el paso cuando se jubile su socio.

Aprender y conocer gente

Su intención es asistir a la American Barber Battle con el objetivo de aprender, conocer gente nueva e intercambiar impresiones. «Es una competencia muy sana», apunta el cambrilense. Finalmente, se convirtió en el ganador de la categoría Corte y barba, durante la que debía hacer su trabajo en 30 minutos. Participaban varios profesionales de toda España. «Estaba muy nervioso, no había participado nunca en una competición de este tipo», confiesa. Al final se concentró en lo que tenía que hacer y su sorpresa llegó cuando nombraron a los ganadores. «Empezaron por el tercero, el segundo y al final pronunciaron mi nombre. No me lo creía», subraya este empresario cambrilense. Los principales criterios que se tuvieron en cuenta fueron la profesionalidad, las herramientas, el acabado y el manejo de la navaja.

El reconocimiento le sirve para tener todavía más determinación en seguir adelante con su proyecto personal y profesional. «He recibido felicitaciones de los mejores barberos de España. Y esto me anima a seguir», apunta. Ahora, Javi tiene claro que el mundo de la informática forma parte de su pasado. «Lo he pasado muchas veces. Pero no quiero volver a dedicarme a ello. Aquí estoy disfrutando. Hay conexión con el cliente, hago nuevos amigos... Es un trabajo de socialización», explica. Tiene muchos clientes que son gente mayor, pero la barba cada vez gana más interés entre los jóvenes. «Incluso recibimos clientes procedentes de peluquerías donde no trabajan la barba», señala.

Mientras se prepara para trasladarse a su nuevo local, sigue en el de siempre, en la barbería Casado Torrente de la calle Hospital. Y, ya sin ninguna duda, está más que satisfecho con la decisión que tomó seis años atrás.



Javi Torrente, arreglando la barba a un cliente en la barbería Casado Torrente, en la calle Hospital. FOTO: ALBA MARIN

16 **ciutats**

Costa

EL DÍA EN QUE CAMBRILS SE DEJA TOMAR EL PELO

Crónica

El Passeig Marítim del Port acogió la iniciativa que recauda fondos 'Pels valents' para combatir el cáncer infantil. Habrá cifra récord

FRANCESC JOAN MARAS
@francescjoanmaras

Ha crecido mucho desde El Encanto de Francesc. La idea de una amiga nuestra tiene éxito y nuestro equipo que se organiza para este evento decide irse a cortar el pelo a nuestra barra por esta causa. Desde los grupos de WhatsApp, se ha ido determinando a la hora de participar en 'Deixa't prendre el pèl'. Unos meses más tarde, la primera de las cortes, los cinco integrantes de la familia Encanto han pasado por la máquina y el traje de peluquería y peluquería en el caso de las chicas, van a aprovechar para hacer la manicura. Participamos desde el primer año. Menos utilizando la cita previa y así ha ido mejorando. Explicaban en su caso a mi mujer Ana, una de las 50 profesionales participantes, finaliza su corte a una cliente y se le inclinan y se gana a limpiar la silla de trabajo para volver a otra.

A lo diez del mediodía la actividad está finalizada en el Passeig Marítim del Port cambrilense. Iñaki habla a las personas que ocupan el espacio de la actividad, este año delimitado con vallas para ejemplo con la medalla anticovid. La cita previa funciona, pero también hubo algunos verdaderos y caprichosos que se inscribieron con el evento durante su paseo cuando se inscribieron por el momento el mismo domingo.

La constante atención generó algunas esperas, que se llevaron bien cuando se trata de una causa solidaria como ésta que recauda fondos a través de la campaña 'Pels valents'. Se desahogaron inmediatamente el Pedestre Centre del Hospital Sant Joan de Déu de Barcelona, que es el centro de referencia europeo y uno de los principales del mundo en la lucha contra el cáncer infantil.

Además del corte de pelo, de barba, y otras cosas que se ofrecen al servicio habido la organización incorporó como novedad a esta edición la mencionada peluquería casita o los paños a bordo de los Regatos del Club de Rem Cambrils (esta opción) para emplear los ingresos.

Si no quieres el merchandising vinculado a #pelsvalents, con varios colores a la venta como mascarillas, pulseras o camisetas, por citar algunos ejemplos. Les desahogaba en un stand, entre otros, el agente de la policía local y el subdelegado Juan Carlos Adell, quien hace un año protagonizó para esta misma causa la travesía a nado entre el Bar de la Plaça del Regat, en el Delta de l'Ebre, y Cambrils, de 42 kilómetros de recorrido.

Por supuesto entre los profesionales participantes estaba el primer corte y barbero cambrilense Javi Torrente, conocido por otros entre los coordinadores de la organización, Cometa Balaña, que aprovecha como otro dato relevante los 3.321 euros que se habían generado únicamente con las 202 citas previas. Si este es el corte y barbero, Javi Torrente, el primer corte y barbero cambrilense, asegura que será el más de 2017. 22.000 euros de récord de 2017.



Una joven cliente durante su corte de pelo. FOTO: ALBA MARIN

Las niñas también formaron parte de la iniciativa solidaria. FOTO: ALBA MARIN

La peluquería casita fue una de las novedades de esta edición. FOTO: ALBA MARIN





***“La mejor barbería la hacen todas
las personas que entran en
nuestra casa”***

**Javi Torrente Barbers
Cambrils**

Muchas gracias

